

BASSILLAC

Des baptêmes de l'air pour voir Périgueux du ciel

■ L'aéroclub de Périgueux-Bassillac propose toute l'année des baptêmes de l'air.

■ Pendant les vacances, l'activité est appréciée des touristes... mais aussi des autochtones, qui viennent découvrir un nouveau point de vue sur leur ville.

■ DL a pris son courage à deux mains... et son envol !

Lucie ROTH

roth.lucie@orange.fr

À peine un pied posé sur le tarmac, Tao dégainé son appareil photo pour immortaliser l'image de l'avion dans lequel il va prendre place. Le petit garçon de 6 ans et Olivier, son papa, seront mes compagnons de vol pour ces vingt minutes de baptême de l'air à bord de l'un des trois appareils de l'aéroclub de Périgueux-Bassillac.

Nous grimpons dans le petit avion par l'aile, en prenant garde de marcher sur la partie noire antidérapante, suivant les conseils de notre pilote, Jean-Claude Truffly, président de l'aéroclub. Comme tous les pilotes qui encadrent des baptêmes de l'air, il totalise plus de 200 heures de vol, dont au moins 30 dans les douze derniers mois.

Décollage en douceur

Une fois installés et attachés sur nos sièges comme en voiture, nous sommes équipés d'un casque avec un micro, afin de pouvoir communiquer durant le vol.



Depuis le ciel, Périgueux ressemble à une maquette. De l'avis d'un des passagers, « la vue est extraordinaire ». PHOTO ARCHIVES DL

Pas le temps de reculer, l'hélice se met en route et l'avion s'élance sur la piste. Quelques instants plus tard, nous voilà dans les airs. Le décollage est beaucoup plus doux que celui d'un avion de ligne, mais une fois en l'air, rien à voir avec l'impression d'immobilité ressentie dans ce type d'appareil. Par endroits, ça bouge pas mal ! « La faute aux nuages », explique notre pilote.

La ville, comme une maquette

Mais ce qui se passe sous nos pieds (ou plutôt sous nos ailes) fait vite oublier les quelques secousses. À 300 mètres d'altitude, la cathédrale Saint-Front, la place Francheville ou encore la tour de Vésone ont des allures de miniatures.

Et quand nous survolons la voie ferrée, sur laquelle court le train

pour Limoges, j'ai l'impression de surplomber une fantastique maquette.

Derrière, Tao essaie de repérer sa maison de Saint-Front d'Alemps, mais nous sommes un peu trop loin « Au bout de notre aile, c'est Château-l'Évêque », indique Jean-Claude Truffly, avant de signaler par radio à la tour de contrôle qu'il entame la descente vers la piste d'atterrissage. Dans le cockpit, nous sommes un peu surpris : ces vingt minutes de balade dans les airs nous ont paru bien courtes.

« Une vue extraordinaire »

Un dernier virage et l'avion se pose, toujours en douceur. Les pieds bien posés sur le plancher des vaches, nous avons tout de même gardé la tête dans les nuages. « C'est une vue extraordinaire qu'on a de là-haut », confie



À bord de l'appareil, Tao, 6 ans, venu avec son papa Olivier : c'est le premier vol du petit garçon. PHOTO RÉMI PHILIPPON

Olivier, dont je partage l'enthousiasme. Au regard de Tao, en train de raconter son vol à sa maman au téléphone, nul doute qu'il se milie à l'avis général. Une belle aventure à raconter aux copains à la rentrée... et aux collègues à la rédaction !

« Il n'y a pas d'âge pour commencer à piloter »

Jean-Claude Truffly est le président de l'aéro-club de Périgueux - Bassillac depuis 2006. C'est l'un des six pilotes qui encadrent les baptêmes de l'air. Il a répondu aux questions de DL.

Dordogne Libre : Depuis quand existe l'aéro-club de Périgueux - Bassillac ?

Jean-Claude Truffly : « Depuis 1932. C'est la première association qui a proposé des vols en avion, à Périgueux. La piste de Bassillac n'existait pas encore. Les avions décollaient de l'hippodrome qui était situé derrière le château des Izards, dans le Bas-Charniers. Aujourd'hui, le club compte 80 adhérents. »

D.L. : Quelles sont les différentes activités proposées ?

J.-C.T. : « Outre les baptêmes de l'air, nous faisons tout ce qui est entraînement des pilotes.

Dans le cadre de notre école de pilotage, nous préparons au brevet de base. Cela représente un an de formation. Et à la licence de pilote privé, qui permet de transporter des passagers et de voler dans toute la France. C'est un an et demi de formation. Si on veut voler à l'étranger, il faut bien maîtriser l'anglais. »

D.L. : Et il y a une limite d'âge ?

J.-C.T. : « Non, il n'y a pas d'âge pour commencer à piloter. On peut piloter à 10 ans en étant accompagné. Par contre, on ne peut pas piloter seul avant 15 ans. »

D.L. : A qui s'adressent les baptêmes de l'air que vous organisez cet été ?

J.-C.T. : « A tout le monde, aux Périgourdins comme à ceux qui sont de passage. A tous ceux qui veulent découvrir l'aéronautique, survoler Périgueux, mais également Brantôme et Hautefort. »



Jean-Claude Truffly encadre les baptêmes de l'air, à Bassillac. Il est également président de l'aéro-club. PHOTO RÉMI PHILIPPON

PRATIQUE

Des vols tous les jours, jusqu'à la tombée de la nuit



On peut prendre son envol chaque jour depuis la piste de Bassillac, à condition que la météo soit favorable.

Julie PASQUIER

j.pasquier@dordogne.com

Un baptême de l'air, c'est l'occasion de découvrir une ville ou un site sous un autre angle. L'activité n'est donc pas réservée aux touristes de passage.

Pour prendre son envol, à Bassillac, il suffit de réserver deux ou trois jours à l'avance. « On peut voler tous les jours, de 8 heures du matin jusqu'à la tombée de la nuit, indique Jean-Claude Truffly, le président du club. A condition que des pilotes soient disponibles. »

Il faut aussi que la météo soit favorable. Mais les nuages n'empêchent pas de réaliser son baptême de l'air. « S'ils sont à plus de 300 mètres du sol, ça ne pose aucun problème », précise encore Jean-Claude Truffly.

Il est possible de voler tous les jours, à l'aéro-club de Périgueux - Bassillac. Il suffit de réserver quelques jours à l'avance et souhaiter que la météo ne soit pas trop mauvaise.

Quant à l'âge, il n'y a pas de limite. « Il nous est arrivé d'emmener des personnes de plus de 90 ans. »

Il est préférable, tout de même, que les enfants en bas âge soient accompagnés d'un adulte. L'aéroclub de Bassillac propose des vols au-dessus de Périgueux (à partir de 19 € par personne)

mais pas seulement. Des sorties peuvent également être organisées sur Brantôme ou Hautefort (28,50 € par personne s'il y a trois passagers).

Notons, enfin, que cinq autres clubs, en Dordogne, sont affiliés à la Fédération française aéronautique, à Belvès, Bergerac, Domme, Vanxains et Champeau. On peut également s'envoler depuis la piste de Saint-Crépin-et-Carlucet avec l'Héli Club du Périgord.

Chacun de ces organismes propose des baptêmes de l'air, des promenades aériennes, des vols d'initiation... Et des journées portes ouvertes y sont régulièrement organisées.

Baptêmes de l'air à l'aérodrome de Bassillac sur réservations au : 06 80 93 57 84.
Renseignements : aeroclubperigueux.wordpress.com